

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7962

Subscripcion en Córdoba. (Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.)

MARTES 27 DE MARZO DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVIII.

Seccion oficial.

La circular del ministerio de la Guerra que publica la «Gaceta» del 24 relativa á las reducciones á metálico, abraza los extremos siguientes:

Primer. Los que tengan derecho á la reduccion y quieran usar de él entregarán las 2000 pesetas que fija el art. 17 de la ley de enero último, en la caja de la administracion económica de su respectiva provincia dentro del plazo de dos meses, contados desde la definitiva declaracion de soldado que señala el artículo 152 de la ley de reemplazos de 30 de enero de 1866.

Segundo. La carta de pago de la administracion económica y los demás documentos que justifiquen los extremos citados en la última parte de dicho artículo 17 se presentarán ante la comision provincial, jefe de la caja ó del cuerpo en que sirvan, á fin de que se les espida el correspondiente certificado de libertad.

Tercero. Las administraciones económicas darán conocimiento detallado de las cartas de pago que espidan (espresando los nombres de los redimidos) al ministerio de Hacienda y al de la Guerra, que los remitirá al consejo de Reducciones á fin de que ambos centros puedan formalizar la cuenta que demuestre siempre el crédito que el consejo tiene contra el Tesoro.

Cuarto. Para la admision de enganches y reenganches y demás atenciones del consejo, en cumplimiento del art. 18 de la ley citada, se dictarán por este ministerio oportunamente las órdenes necesarias.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Dice hoy el «Imparcial»: «Supone la «Epoca» que cuando hay habilidad se hallan siempre fórmulas para decir todo lo que se quiera.

Va á convencerse el colega de su error con un solo ejemplo: ¿qué fórmula hallaría la «Epoca» para decir, verbi gratia, «no» con habilidad?» Esa.

—El viernes, y según costumbre reciente, se reunieron en casa del ex-ministro Sr. Becerra varios de sus amigos, y de los Sres. Martos y Montero Roca. Entre los asistentes se contaban los Sres. Echeagaray, Martos (D. E.), Morcasi, Asquerino (D. Eusebio), Chinchilla, Ponte, Ortega y Gi-

rones, Llano y Perai, Bona, Morales Diaz, Villabrille, Pereira, Fernandez Cuevas y otros muchos radicales de los que no siguen los derroteros del Sr. Ruiz Zorrilla. Se tomó café, se habló de diversos asuntos y se trató algo, aunque poco, de política. La reunion anoche se celebró en casa del señor Martos.

—A la reunion que tuvo lugar anteanoche en casa del señor marqués de la Vega de Arrijo asistieron unos veinte centralistas. Faltaron los señores Alonso Martinez, Candau y conde de la Patilla, el primero por encontrarse enfermo y los dos últimos ausentes de Madrid.

—Una carta de persona autorizada é importante de la isla de Cuba, que hemos visto, dá noticias muy interesantes del estado de la guerra en aquella antilla.

En dicha carta, que ha llegado por la via inglesa, se adelantan los siguientes datos:

El estado económico de las tropas ha mejorado notablemente, hasta el extremo de que en breve plazo se encontrarán pagados al día.

La incesante persecucion que sufren los insurrectos por las tropas del valeroso general Martinez Campos, ha hecho que desaparezcan las rancherías de los primeros, obligándoles á hacer salidas para buscar el alimento. En todas ellas no tiene más remedio que encontrarse con las fuerzas del ejército que, convenientemente fraccionadas, recorren el territorio de las Cinco Villas.

La persona á que aludimos manifiesta la esperanza que abriga de que en lo que resta de este mes quedará completamente pacificado aquel importante y rico territorio.

La trocha ha adelantado notablemente y en breve será servida la mayor parte de ella por ferro carril.

—Dice la «Política»: «Parece que están acordadas algunas variaciones en el personal de la alta servidumbre de S. M. la reina madre.»

—Dicen de Asturias que toma incremento la noticia de que en el próximo verano visite S. M. el rey aquel pais.

—Trátase de construir en Barcelona un edificio sólido y vasto con destino á exposicion permanente y, cuando sea preciso, extraordinaria.

—Se ha concedido indulto al ex-general carlista Iturmendi, espidiéndole se le pasaporte para Aberin (Navarra.)

—Parece que en Castalla, cerca de Alcoy, dos labradores han encontrado debajo de una piedra treinta y tantas monedas de oro árabes en el mas perfecto estado de conservacion.

—El anuncio de Su Santidad ha sa-

lido de San Sebastian en el tren-correo y llegará hoy á esta corte.

—Como afirmamos oportunamente en contra de lo supuesto por el «Parlamento», podemos decir que el partido moderado histórico tiene ya permiso para reunir su junta general. La comision nombrada por la directiva para convocar aquella junta, ha aprobado la circular citando al efecto á los representantes de provincias.

—Hoy saldrán para Andújar á tomar parte en la montería que ha de verificarse en el Soor, una de las mejores propiedades del duque de la Torre, los Sres. Sagasta é hijo, baron de Córtes, marqués de Campo-Sagrado, Tamberlick, Fernandez (D. Hipólito), Goizueta, Herreros de Tejada, Gonzalez (D. Venancio), Lecanda (D. Eloy y D. Antonio), marqués de Ahumada, O'Lawlor, Acuña (D. Felipe, D. Antonio, D. Manuel y D. Cristóbal), San Juan (D. Juan de Dios), duque de Hornachuelos é hijo, Lorete, Albarracin, Albareda, Perez, Fernandez (D. E.) y otros muchos amigos de Jaen y de Córdoba. La reunion para emprender desde allí la jornada con el duque de la Torre y su hijo, tendrá lugar en Andújar, partiendo los expedicionarios en carruaje hasta Marmolejo, donde tendrán dispuestos los caballos para dirigirse á la dehesa del Soor, á cuyo punto llegarán á las seis de la tarde del 25, para dar principio, al clarear del 26, á dicha montería, que durará toda la Semana Santa. Es probable que luego el duque de la Torre regrese á Madrid con su hijo y con los amigos procedentes de Madrid. Ciento ochenta perros tienen preparados para esta cacería.

—Dicen de Granada que D. Carlos Marfori ha dado orden á su representante en Loja para que al pasar S. M. el rey por aquella ciudad, le ofrezca en su nombre los palacios, jardines, mobiliario, carruajes y todo cuanto pueda necesitarse de la propiedad del general Narvaez, como heredero fiduciario que es del primer duque de Valencia.

—Teme la «Mañana» que nosotros pudiéramos no llegar á saber las noticias que se anuncian sobre los radicales. El periódico de tan poca experiencia todavia, nos explicamos la duda; pero no le vuelva á ocurrir al colega, porque de este asunto como de todos, podemos decirle en seguida lo que le guste y lo que no le guste.

—La «Iberia» escribe hoy su último artículo sobre el asunto de los radicales, y dice que ya espera que el «Imparcial» no contestaría á su pregunta. Despues aquel periódico afirma que en los dos últimos años ha dado el partido constitucional pruebas grandes de patriotismo, justicia y conse-

cuencia. Despues comenta un artículo de la «Epoca» donde habla tambien de los radicales.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma, 23.—Dice que Su Santidad ha mostrado el deseo de que el Concilio se reuniera en noviembre del presente año.

Nápoles, 23.—Corre muy autorizado el rumor de haber desaparecido de esta el ex-vicir Midhat-baja, desconociéndose completamente la direccion que ha tomado.

Viena, 22.—En la probabilidad de que Turquía rechace en principio el protocolo, corre la grave noticia de que entre los diplomáticos se habla de la necesidad en que se verán las potencias de tomar la alta administracion de la Puerta, que ejercerán embajadores extraordinarios á este fin nombrados.

Londres, 23.—En vista de que Inglaterra no acepta el protocolo sin que Rusia se comprometa á ordenar el desarme inmediato, se activan las negociaciones á fin de llegar á un acuerdo.

San Petersburgo, 23.—El gobierno ruso repite que no procederá á la demovilizacion de su ejército, sin que antes lo haga Turquía.

Viena, 22.—El principe Gortschakoff ha comunicado inmediatamente al czar el despacho del conde Schouvaloff, sobre la peticion de Inglaterra (para que se fije en el protocolo cuando el ejército ruso se ponga en pié de paz). Dase mucha importancia á la insistente actitud en este punto del gabinete inglés.

Paris, 22.—La peticion del conde Schouvaloff á su gobierno, en nombre de Inglaterra, para que en el protocolo consta la época determinada en que Rusia procederá al desarme, obedece á las graves noticias que la diplomacia inglesa tiene de la situacion de la Bosnia.

Constantinopla, 23.—El embajador turco en Londres tiene orden de Edembajá de pedir formalmente, por mediacion de lord Derby, la desaprobacion oficial absoluta de los excesos que se cometen en la Bosnia.

Roma, 23.—La salud de Su Santidad es excelente, si bien tiene que hacerse conducir en silla de manos, por la parálisis que hace tiempo viene sufriendo de las piernas.

Venecia, 23.—Habiendo sido nombrado ministro de la Guerra del Montenegro el Sr. Pleimenzat, ha partido hoy de esta capital para su pais.

Constantinopla, 23.—En una de sus primeras sesiones el Parlamento tur-

co se ocupará de la cuestion del Montenegro.

El representante de Inglaterra gestiona activamente un acuerdo entre la Puerta y dicho principado.

Londres, 24.—El ministro Northcote, contestando en la cámara de los Comunes á un diputado que ha apoyado una proposicion hostil á Turquía, ha dicho que el gobierno inglés no tiene la intencion de abandonar la causa de los cristianos de Oriente. «El gobierno, ha añadido, quiere mantener la paz europea y defender el honor y los intereses de Inglaterra.»

Ha asegurado despues que el mejor medio que se podrá escoger para arreglar la cuestion oriental, es mejorar la administracion de Turquía.

Y ha terminado declarando que si la Puerta se niega á escuchar las representaciones del gobierno inglés, esta la abandonará, dejando á su responsabilidad cuanto pueda ocurrir.

Paris, 23.—Continúan las dificultades para llegar á un acuerdo entre Turquía y el Montenegro.

Turquía insiste en rechazar las peticiones de los montenegrinos relativas al ensanche de sus fronteras.

El general Ignatieff sale esta noche para Viena.

Las últimas noticias de Méjico recibidas por la via de Nueva-York, son las siguientes:

«Matamoros 6 de marzo.—El consejo de guerra que ha juzgado al general Cortina le ha declarado culpable de secuestro, cuyo delito se castiga en Méjico con pena capital. La decision de dicho tribunal se ha sometido á la accion del general Canales, comandante militar del Norte de Méjico. Se cree que se aprobará la sentencia del consejo de guerra y que Cortina será ejecutado dentro de pocos dias.»

Reina tranquilidad en la frontera y el movimiento comercial aumenta gradualmente. Hay comunicaciones postales con la capital y se procede con gran actividad al restablecimiento de las telegráficas.

Matamoros, 8.—Hoy se ha recibido una orden telegráfica del ministro de la Guerra disponiendo que el general Cortina sea conducido á la ciudad de Méjico, con el expediente instruido aquí por el consejo de guerra. Se cree que dentro de pocos dias saldrá de esta ciudad custodiado por una fuerte escolta.

Tambien han sido llamados á la capital los generales Treviño y Toledo, presos hace algun tiempo en el interior. Ambos generales apoyaron á Diaz desde el principio de la lucha; pero habiendo cometido desautorizadamente varios excesos, se les pedirá la responsabilidad en que hayan incurrido.

— 208 —

—Entonces venid conmigo y salid á toda una familia, porque mi hija se ha encerrado y no quiere oírnos, pu' dice que la han engañado, que vos sois soltero, que no la habeis relevado de su juramento, en fin que no quiere pertenecer á nadie mas que á vos.

Soltó Rogerio su escopeta y miró al baron profundamente.

—¡Ah! dijo el anciano: todo ha oido sobre nosotros; somos verdaderamente desgraciados.

—¡Oh! señor vizconde, exclamó Rogerio, perdonadme y perdonad á Constanza; pero creo haber adivinado la verdad; permitidme que antes vaya á Aguilhem, pues tengo que hablar á mi padre, y despues podéis contar conmigo, ¿A qué hora quereis que esté mañana en Beuzarles?

—Esperadme en vuestra casa, yo iré á buscaros.

—¡Oh! esperadme.

— 209 —

—No faltais, por Dios, repuso el anciano.

Desacuidad, repuso Rogerio; volvió á tomar el camino de Aguilhem, y dos horas despues entraba en el castillo.

—Padre mio, dijo al baron que estaba paseando por el jardin: ¿habeis entregado á Constanza la carta en la que le anunciaba mi casamiento?

—No, respondió el baron y mudó de color. Esta vergüenza de un padre que él respetaba profundamente fué una contestacion dolorosa para Rogerio, y tomando las manos de su padre entre las suyas:

—Tranquilizaos, padre mio, le dijo; lo que vos hayais hecho está bien hecho.

—Pues bien, mi querido Rogerio, le dijo el baron, no se la he entregado, por que como no me habeis dicho nada de lo que contenia esa carta temi, te lo confieso, que en las circunstancias en que nos encon-

— 210 —

vizeconde al colegio, y ambos se encaminaron á la ciudad de Loches.

Durante el camino iba absorto el caballero pensando solamente en que pronto veria á Constanza. Divisó á Loches, y no podia comprender que en medio de ese pueblo hubiese una casa que encerrase á Constanza; no podia creer que dentro de una, de media hora, de cinco minutos, iba á ver á la que hacia tres años que no habia visto.

Entraron en el pueblo, se dirigieron al colegio, llamaron á la puerta, preguntó el vizconde por su hija, y contestó la portera tranquilamente.

—Entrad, señor vizconde al locutorio; voy á avisarla.

Esta respuesta tan natural y tan sencilla hizo estremecer á Rogerio, pues esperaba que le dijese que Constanza no estaba ya en el colegio, ó como en Chinon, que habia muerto. Entraron en seguida, una

— 208 —

Constanza no ha encontrado con quien casarse y está aun soltera.

Un temblor convulsivo se apoderó de todos los miembros de Rogerio, enrojécese y palideció á la vez, quiso levantarse, pero no pudo: se agolparon lágrimas á sus ojos, y dejó caer la cabeza sobre su pecho lanzando un profundo suspiro.

—Si, dijo la baronesa, se ha retirado á un colegio hará cerca de un año, y no sabemos si permanecerá en él á pesar de la oposicion de su familia.

—¡No se ha casado aun, murmuró Rogerio, y tal vez se acuerde de mí!

—¡Era tan orgulloso! dijo el baron ignorando lo que pasaba en el corazon de su hijo.

—Ella no, repuso la baronesa, sus padres eran los orgullosos, porque la pobre Constanza era muy buena muchacha; yo la queria como á una hija.

Dió Rogerio las gracias á la ba-

Estas disposiciones de Diaz, encaminadas a corregir los abusos hasta de sus adeptos, hacen que su gobierno vaya siendo bien admitido por todas las clases del pueblo.

Gacetillas.

—Augusta viagera.—La Princesa de Asturias llegó ayer a esta capital a las once y tres cuartos de paso para Sevilla, donde haría su entrada a las tres en compañía del Rey D. Alfonso. Venía acompañada del Ministro de Fomento, el general Primo de Rivera y otras personas, y desde el confin de la provincia de los Sres. Gobernador civil y militar, vicepresidente de la Diputación provincial y diputados Sres. Quintana, Trevilla, Lopez Mogrovejo y Delgado, que habían salido a esperarla a aquel punto. La estación de los ferro-carriles, convenientemente dispuesta y adornada con banderas y gallardetes, se hallaba literalmente enajada de gente que saludó a la virtuosa Infanta con vivas y acclamaciones, que se mezclaban con la marcha real y los cohetes que se disparaban por todas partes. Las autoridades todas, la Diputación provincial y el Ayuntamiento, Comisiones de todos los institutos, generales, oficialidad de la guarnición, cuerpo consular, Jefes de los diversos departamentos, funcionarios públicos de todas clases y muchas mas personas distinguidas acudieron a saludar a la heredera del trono a la que el Sr. Gobernador civil ofreció a nombre de la provincia un espléndido almuerzo, del cual solo aceptó un ligero presente sin salir del coche, puesto que la hora no le permitía detenerse el tiempo que hubiera deseado, según manifestó con su acostumbrada amabilidad a todos. A los acordes de la marcha real tocada por las bandas del batallón cazadores de Cataluña y la municipal, y del mismo modo que fué recibido, se despidió el tren regio después de un ligero descanso.

—Gratitud.—Nada hay mas agradecido que el campo y especialmente nuestra bellísima sierra. Ya estos dias traducía su gratitud al Cielo por el benéfico rocío que le enviaba en flores, verdura y delicias aromas, presentando los cuadros mas agradables y pintorescos.

—El vigia.—Desde mañana la carne jugará a escondite. La carne como los astros tienen tambien sus eclipses.

—Concierto.—Cada uno de los que celebra la sociedad de cuartetos clásicos en el hermoso salon del Gran Capitan proporciona un nuevo triunfo a los cinco profesores que en ellos toman parte. La concurrencia, que va aumentando a medida que el resultado es mas conocido y se va formando el gusto por la buena música, aplaudió sin cesar anteayer la maestría con que fueron ejecutadas las mejores obras de Haydn, Mozart, Hummel y Beethoven y la afinada precision con que eran superadas las mayores dificultades por los Sres. Lucena (don Eduardo), Anchorena, Lucena (don Francisco), Fragero y Torres que cada dia aumentan un nuevo laurel a los muchos conquistados en su carrera

artística. Los repetimos la enhorabuena por el éxito de sus escogidos conciertos.

—Dimision.—El dia veinte y uno del corriente presentó la dimision del cargo de Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Córdoba nuestro estimado amigo D. Tomás Conde y Luque, por no ser compatible con el de Diputado provincial por el segundo distrito de Rute.

—Compositor.—Tenemos entendido que el organista de esta Santa Iglesia Catedral, D. Francisco Maria Navarro ha compuesto una marcha para dos órganos que se ejecutará en los magníficos de esta Basílica a la entrada de nuestro Monarca en ella.

—Distincion.—La Diputación de esta provincia ha sido autorizada de real orden para usar fagín morado con las armas de Córdoba bordadas de plata. Es probable que estrane esta distincion en los dias en que nos visite el Rey.

—Y sigue.—Ayer continuaba cayendo la lluvia a torrentes. La primavera va a pedir de boca.

—Sesion.—Mañana a las doce en puntodal dia celebrará sesion extraordinaria la Sociedad Económica cordobesa de Amigos del Pais para la eleccion de compromisarios.

—Autoridad.—Ha sido nombrado por Real orden de veinte y tres del mes corriente Alcalde de esta capital nuestro distinguido amigo D. Fernando Nieulant Marqués de Gelo, primer teniente de Alcalde en la misma Corporacion que hoy debe presidir. Conocidos sus antecedentes, especialmente en el puesto que ocupa y que ha desempeñado celosamente en otras ocasiones, no dudamos que su administracion ha de ser fecunda en buenos resultados.

—En su lugar.—Tanto el señor Gobernador como la Diputación provincial están cooperando activamente en favor de la exhibicion iniciada por la Sociedad económica de Amigos del pais.

—Reunion.—Mañana a las diez del dia se reúne el Ayuntamiento asociado de los mayores contribuyentes para la eleccion de cinco compromisarios que han de intervenir en la de Senadores según la ley de 8 de Febrero último.

—Subasta.—El dos de Abril subastará la superintendencia de las minas de Almaden el suministro de géneros medicinales y útiles para la botica del hospital de mineros, en setecientas noventa pesetas y veinte y cinco céntimos.

—Efemérides.—Hoy, 1807.—Entra en Ciudad Real el ejército francés.

—Cacería.—Ha salido para la hacienda del Socor, en la provincia de Jaen, nuestro buen amigo el Excmo. señor Duque de Hornachuelos, para tomar parte en la gran cacería del Duque de la Torre a la que lleva la friolera de ciento diez perros.

—Coro.—Parece que varios aficionados de Córdoba piensan cantar un coro a la entrada del Rey, en un parage oportuno.

—Peregrinacion.—El Sr. Presidente de la ilustre Comunidad de curas párrocos de esta capital correspondiendo a los deseos de nuestro Prelado y los de la Junta Diocesana de la Pe-

regrinacion a Roma que le fueron comunicados por el Sr. Presidente de la misma Conde viudo de Torres-Cabrera, ha convocado a Junta a todos los señores párrocos y estos han prometido hacer cuanto puedan por su parte, excitando el celo de las señoras de esta poblacion que por su asidua catolicidad y adhesion al Gran Pontífice Pio IX sea mas apropiado para llenar el pensamiento objeto de la demostracion a que el Orbe católico se apresta en favor de Su Santidad. Tambien hemos sabido y lo consignamos con gusto, que invitado por el Excelentísimo Sr. Conde viudo de Torres-Cabrera el Ilustre Colegio Notarial de Sevilla en el distrito de Córdoba, a que cooperara al cristiano pensamiento iniciado por nuestro Excmo. e Ilustrísimo Prelado, ha correspondido dicho colegio con la cantidad en metálico que sus recursos en el dia le permiten, ingresándola en la Secretaria de Cámara de S. E. I., y ofrecido además que procurará por todos los medios que su celo le sugiera defender y apoyar el grandioso pensamiento de la peregrinacion, por lo mismo que comprende los beneficios que de ello han de reportar a la religion que profesan y que profesaron nuestros mayores.

—Lotería.—El sorteo inmediato se verificará el dia seis de Abril. Corresponden a dicho sorteo doce mil billetes, a doscientas cincuenta pesetas.

—Redencion.—Los mozos del actual reemplazo que tengan derecho a redimirse a metálico podrán entregar las dos mil pesetas dentro del plazo de dos meses contados desde la definitiva declaracion de soldado según circular del diez y siete de este mes.

—Edificios.—Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dirigido una circular a los presidentes de las audiencias para que auxilien a los gobernadores y les faciliten los datos necesarios para el cumplimiento de la ley de veinte y uno de Diciembre último, relativa a la formacion de inventarios detallados de los edificios que posee el Estado.

—Bien por mal.—Disputando un caballero con otro que era cojo, le decia enojado:—Yo le haré a V. asentar el pié llano, cojo de Barrabás.—Si pudiera V. hacer eso, señor mio, contestaba el cojo, no lo tendría a V. por enemigo.

—Invitaciones.—El celoso alcalde de esta capital, Sr. Marqués de Gelo ha dirigido atentas cartas a los postas cordobeses para que dediquen algunas composiciones a la visita de S. M. Muchos de ellos sabemos se habian anticipado ya al plausible deseo de la autoridad local.

—Trabajo.—Con referencia a nuestro periódico dice un colega sevillano que en Córdoba no hay un solo albañil ni carpintero sin trabajo y añade: «En Sevilla ocurre lo mismo.»

—Gastos.—La junta provincial de instruccion pública ha empezado a publicar en el «Boletín oficial» del Sábado, la nota de las cantidades que para gastos de primera enseñanza deben consignar los Ayuntamientos de esta provincia.

—Oposiciones.—Del diez al quince de abril próximo darán principio las oposiciones a las cátedras de Física é Historia natural vacantes en varios Institutos.

—Reglamento.—El de ferro-carriles sufrirá, según parece, algunas modificaciones. Para tratar de ello se habrá reunido la Junta superior del ramo en el despacho del director general de Obras públicas.

—Trenes.—La compañía del ferro-carril de Córdoba a Balméz, ha establecido sus viajes económicos por dicha via a Sevilla. Uno del veintitres del corriente al tres de Abril (Semana Santa.) y otro del tres al veintitres de Abril (Feria.)

—Tableros.—Está prohibido terminantemente por el ayuntamiento de Sevilla que se fijen anuncios fuera de los tableros destinados a este objeto en los sitios mas concurridos de la poblacion. En Córdoba no hay tableros pero debiera haberlos.

—Susario.—Hé aquí el de las materias que contiene en su último número el ilustrado «Boletín de la Sociedad Económica de Amigos del Pais de Córdoba.» «El comercio de libros. IV.—Alumbrado eléctrico, por Leopoldo de Gorostiza.—Desinerustante.—C. de la L.—Plantacion de la patata.—Trabajos de la Sociedad.—Estrato de las sesiones del veintinueve de Enero y diez y ocho de Febrero de mil ochocientos setenta y siete.—Seccion bibliográfica.—Anuncios.»

—Seccion minera.—Se ha hecho saber por edictos del Sr. Gobernador a D. Rafael Fernandez y Dueñas que en el plazo de quince dias acredite no haber incurrido faltas en el registro denunciado de la mina «Minerva» del término de Balméz.

—Aulas.—Se hallan vacantes la de niños de Morente y la de Conquista. Se van a proveer por traslacion y hasta el dia siete de Abril se admiten solicitudes.

—Presupuesto.—El de Hornachuelos se halla de manifiesto hasta el dia dos de Abril.

—Nombramiento.—Lo ha obtenido de médico Director de los baños de Fuente Agría (Córdoba) D. Matias Palacio.

—Parejas.—Cinco gitanos y otras tantas gitanas son llamados por el juzgado de Puzoblanco como autores de un robo de cerdos de la propiedad de un vecino del Guijo.

—Relaciones.—Hasta el cuatro de Abril se admiten a los contribuyentes de Luque para formar el apéndice al amillaramiento.

—Criminalidad.—El juez de Archidona ha puesto a disposicion del capitán general de Granada cinco de los presuntos autores de varios asesinatos dirigidos a distintas personas del pueblo de la Alameda pidiendo dinero con amenaza de secuestro y muerte.

—Acuerdos.—El municipio de Sevilla ha determinado costear el Jueves Santo, una comida extraordinaria para veinticuatro pobres, que serán servidos por los señores concejales, regalandoles además un traje completo. Tambien ha acordado asistir a la Catedral a los oficios de esta Semana.

—Cazadores.—Entre los que han salido de Madrid para reunirse en Andújar con el señor duque de la Torre, figuran el señor baron de Cortés, como cronista de la expedicion, y el dibujante Sr. Perea, que tiene el propósito de tomar algunos apuntes del accidentado pais que debe recorrer.

—Programa.—Ya se ha publica-

do el programa de las carreras de caballos que se celebrarán en Sevilla el veinte y uno y veinte y dos de Abril próximo.

—Vacantes.—Los registros de la propiedad de Algeciras, Alcoy, Chibclana y Miranda de Ebro, de tercera clase, y los de Colmenar (Málaga), Monforte, Guis, Rivadeo, Ganzo de Liria, Villalba, Riazas, Aloáñices, Alariz y Bermillo de Sayago, de cuarta, que se proveerán por concurso y se solicitarán en el término de cuarenta dias.

—Resultados.—Se han hecho en Sevilla algunas prisiones de gentes de mal vivir, espeliéndose así que hayan cesado los robos que frecuentemente se repetian.

—Recepcion.—El señor presidente del Consejo de Ministros ha esperado en Sevilla la llegada de S. M. el Rey.

—Buen venido.—Ha salido de Madrid por Andalucía el Sr. D. Estanislao Figueras.

—Seguridad.—La Guardia civil de la provincia de Málaga ha sido aumentada con trescientos cuarenta hombres.

—Consagracion.—Créese que la del señor Moreno Mazon, como obispo de Cuenca, tendrá lugar en la Catedral de Málaga.

—Limosna.—El viernes visitó el Beaterio del Pozo Santo en Sevilla, la señora duquesa de Montpensier, dejando una limosna bastante considerable.

—Celo.—Solo en dos dias se han cogido en Torredelcampo (Jaen) ciento treinta y cinco arrosos de langosta en estado de mosquito.

—Sama y sigue.—En Granada se ha suicidado, disparándose un revolver por debajo de la barba, don José Padial y Medina.

—Referencia.—El almirante de la escuadra inglesa surta en el puerto de Cádiz, ha obsequiado con un almuerzo a bordo a los generales, jefes y oficiales de marina residentes en aquella capital.

—Avenida.—El viernes arrastraba tan grande riada el Guadalquivir, que estuvieron a punto de ocurrir varias desgracias.

—Inauguracion.—El martes se verificó en Sevilla la inauguracion de la Exposicion libre de Bellas Artes, con asistencia de S. M. la Reina madre.

—Sinistros.—Efecto del temporal de estos dias, ha naufragado un bote contra la muralla de Málaga y sufrido averías otras varias embarcaciones.

—Recuerdo.—El Excmo. Ayuntamiento de Málaga se propone colocar en la casa consistorial una lápida conmemorativa de la Regia visita.

—Longevidad.—Ha fallecido en Ferrol una señora de ciento tres años de edad que conservaba integras todas sus facultades.

—Telegrafos.—Las líneas telegráficas de Andalucía y Lisboa funcionaban estos dias con bastante retraso.

—Obra difícil.—En un colegio de los Estados-Unidos se ha establecido un cuerpo de bombas con el fin de habituarse a las jóvenes alumnas a la sangre fria en los incendios.

—Las Madres!—En un pueblo de Francia ha ocurrido un incendio con circunstancias horribles. Una ma-

— 204 —
ronesa por medio de una mirada significativa, y añadió despues.

—¿Qué ha dicho de mi casamiento?

—No sabemos nada, contestó el baron un tanto embarazado, porque no hemos visto a los Beauzerie desde tu partida.

Despues de comer tomó el caballero su escopeta, desató a Castor, y se dirigió al llano que separaba Beauzerie de Aguilhem; pero en tres años cuantos dias habian pasado, y cuantas cosas habian sucedido en estos dias. Encontraba a cada paso un pesar ó un recordamiento; detrás de cada rama temia encontrar a Sylvandira, y sentia no ver a Constanza.

La llegada de Rogerio fué sumamente festejada en todo el pais, y el dolor que inspiró la muerte de la jóven baronesa no fué de grande duracion, pues casi nadie la habia conocido.

Fué pues este el héroe de la casa,

CAPÍTULO XII.

Como se volvieron a encontrar Constanza y el caballero de Aguilhem mas enamorados que nunca.

Pasó Rogerio una noche sumamente agitada, pues soñó que se movia el cuadro, que se le aparecía Constanza; pero en el momento que se le aproximaba a su lecho, se ponía Sylvandira entre ellos, de modo que por mas esfuerzos que hacian ambos amantes no podian llegar a abrazarse.

Llegó a las ocho de la mañana el vizconde de Beauzerie a caballo, y Rogerio mandó ensillar a Cristóbal, pues habia conocido desde la víspera que sería preciso acompañar al

— 210 —
trábamos nos hiciere mas daño que provecho.

—¿Y la tenéis aun?

—Voy a buscarla.

Y subió el baron a su cuarto, y sacó la fatal carta de un cofrecito de encima, donde la habia tenido religiosamente guardada.

—Ahora lo comprendo todo, exclamó Rogerio: la dije que no creyera sino en mi palabra ó en lo que viera escrito de mi mano; me lo habia jurado, y ha cumplido su juramento; ¡cuánto me amaba!

Cogió Rogerio la carta, subió a su cuarto, y se puso a reflexionar sobre los acontecimientos pasados y tal vez sobre los venideros.

— 207 —
de los bailes, de los festines; pero ¡ah! un héroe bien desgraciado. Sin embargo, en medio de todas esas reuniones, veia alguna figura mas triste que la suya: era la del vizconde de Beauzerie. Se alejaba Rogerio de él porque la vista de ese anciano, cuyo orgullo habia sido la causa de sus primeros pesares, le renovaba una inmensidad de amargos recuerdos.

Le halló un dia cazando en el mismo parque en que tres años antes le habia encontrado, y sufrido amargas reconvencciones, y donde al partir despues, lleno de esperanzas y de ilusiones, habia jurado un amor eterno a Constanza. Le saludó Rogerio con respeto, pues al fin y al cabo era el padre de Constanza; se dirigió a él el vizconde, y...

—Señor de Aguilhem, le dije tendrás la bondad de decirme, a fin de que pueda oírlo de vuestra propia boca, si estáis ó no casado?

—Estoy viudo, respondió Rogerio temblando,

... de los bailes, de los festines; pero ¡ah! un héroe bien desgraciado. Sin embargo, en medio de todas esas reuniones, veia alguna figura mas triste que la suya: era la del vizconde de Beauzerie. Se alejaba Rogerio de él porque la vista de ese anciano, cuyo orgullo habia sido la causa de sus primeros pesares, le renovaba una inmensidad de amargos recuerdos. Le halló un dia cazando en el mismo parque en que tres años antes le habia encontrado, y sufrido amargas reconvencciones, y donde al partir despues, lleno de esperanzas y de ilusiones, habia jurado un amor eterno a Constanza. Le saludó Rogerio con respeto, pues al fin y al cabo era el padre de Constanza; se dirigió a él el vizconde, y... Señor de Aguilhem, le dije tendrás la bondad de decirme, a fin de que pueda oírlo de vuestra propia boca, si estáis ó no casado? Estoy viudo, respondió Rogerio temblando,

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 24 de Marzo. Consolidado, 11,22. Bonos, 57,30. Acciones del Banco de España, 135 00

CORDOBA. Trigo de 50 á 53 rs. fanega.—Cebada de 19 á 20.—Habas de 29 á 30.—Garbanzos menudos, de 62 á 70 reales.—Maiz de 00 á 00.—Aceite en los molinos, á 40 rs. arroba, en baja. En la ciudad, á 56.—Jabon de 38 á 42. Carne de vaca á 46 cuartos libra. Id. de carnero á 34.—Harina de Castilla 1.ª flor á 19 1/2 rs. arroba.—Id. corriente, 19 1/4 id.

CAMBIOS. Madrid, á 3 por 100 día.—Sevilla 1/4 á 3/8 id.—Málaga 1/4 á 3/8 id.—Barcelona, 1/4 día.—Murcia, 1 id.—Palencia, 1 1/4 id.—Zamora, 1 1/2 id.—Valladolid, 1 1/4 id.—Santander, 1 1/4 id.—Valencia, 1 1/2 id.—Coruña, 1 1/2 id.—Cáceres, 1 1/2 á 2 por 100 día.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Cotizacion del día 14 de Marzo de 1877.—Harina flor suculenta superior, en sacos de 4 arrobas, á 00 rs. arroba. Id. recia id. id., á 18 1/2 id. id. de 2.ª id. á 18 id. id. de 3.ª id., á 17 id. Dicho precio son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve un buen uso se abonarán 8 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 16 reales fanega. Salvado de 1.ª id., á 10 id. de 2.ª id., á 7 id. de 3.ª id., á 4. Por partida de mas de 10 fanegas.—En esta estacion: Harina 1.ª recia, 17 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª id., 17 id. 3.ª id., 16.

RAMBRA.—Trigo, 12,50 pesetas fanega.—Cebada 4,50.—Habas 6,50.—Escalaña 2,50.—Garbanzos 20.—Alpiste 15.—Aceite 10 pesetas arroba.—Vino 7,50.—Aguardiente 12.—Carne de vaca 1,25 libra.—Id. lanar 1.—Id. de cerdo en vivo 5'25.—Tocino salado 2.—Jamón 2,50.

PALMA DEL RIO.—Trigo de 44 á 46 reales. Cebada de 14 á 15. Habas de 28 á 30. Maiz á 00. Garbanzos de 60 á 70. Guisantes de 22 á 24. Escaña á 10. Aceite fresco de 40 á 42. Vinagre de 16 á 20.

VILLAVICIONA.—Trigo á 42 reales. Cebada á 16. Avena á 14. Centeno, á 25. Garbanzos á 60. Vino fresco, de 8 á 10 id. añejo, de 16 á 20. Aguardiente de 18 grados, á 36 id. de 20, á 40 id. doble anís, á 42. Aceite sin derecho, de 40 á 45. ORO.—Trigo á 40 reales fanega. Cebada, de 16 á 00. Garbanzos, de 60 á 00. Habas á 34. Avena á 12. Centeno, de 18 á 20. Altramuzes, de 24 á 26. Vino, á 61 rs. arroba, Vinagre de yema, á 16. Agua, á 12. Aceite de 40 á 00 pesetas arroba. Carne de cabra, á 28 cuartos libra; cada res de 20 libras, 70 rs. Tocino fresco, de 4 á 5 rs. libra.

ADAMUZ.—Trigo, de 40 á 42 rs. fanega, 10 céntimos de real de derecho, pan de 2 libras. Cebada, de 16 á 18 rs. y 64 cént. de derecho fanega. Habas, de 28 á 30 rs. y 84 cént. id. id. Garbanzos, de 30 á 30 rs. y 6 cént. de derecho. Jabon blanco, á 22 rs. arroba y 7 cént. de derecho. Aceite, á 60 rs. arroba y 8 rs. de derecho. Carne de macho cabrio, á 4 rs. libra y 40 cént. de derecho libra carnicera.

PALMERICANA.—Aceite de 40 rs. arroba.—Vinagre á 12 rs.—Trigo de 55 á 56 rs. fanega.—Cebada á 18.—Garbanzos de 80 á 100.—Habas de 32 á 34.—Yeros á 80.—Chifcharos á 40.—Matalauva, 110.

CASTRO DEL RIO.—Trigo, de 10,50 pesetas á 12,50. Cebada, de 4,75 pesetas á 5. Habas, de 8 á 9 pesetas. Garbanzos, de 17,50 á 20 id. Yeros, á 3,50 id. Albarjones, de 7,50 á 8 id. Vino, á 5 id. Aceite, á 10'25 id.

MO: TONO.—Trigo, de 11'50 á 13'50 pesetas fanega, y de 20'70 á 23'30 el hectolitro. Cebada, de 4 á 5 pesetas fanega, y de 3 á 4'20 el hectolitro. Centeno, á 5'25 pesetas fanega y á 10'25 el hectolitro. Escaña, á 4 pesetas fanega, y á 7'20 el hectolitro. Garbanzos, de 20'50 á 20'75 pesetas fanega y á 0'40 el kilogramo. Arroz, á 7 pesetas la arroba, y á 0'60 el kilogramo. Aceite, en los molinos á 12'75 pesetas la arroba, y en la ciudad á 15'50.

PUNTA GUAL.—Aceite á 55 reales. Trigo de 40 á 46. Cebada de 15 á 16. Escaña, á 10. Habas á 27. Garbanzos de 80 á 120. Vino en madera, fresco, de 30 á 40. Vinagre de 12 á 14.

SEVILLA. Trigo.—En los puntos de 48 á 50.—En los almácenos de 48 á 51.—En la alhóndiga de 50 á 52.—Cebada.—En los almácenos de 18 á 20 y en la alhóndiga de 20 á 21.—Habas.—En los almácenos de 28 á 30 y en la alhóndiga de 31 á 32.—Aceite á 44.

HUELVA.—Trigo, de 38 á 40 rs. fanega. Cebada, de 12 á 14. Avena, de 10 á 12. Centeno, de 17 á 22. Habas, de 24 á 28. Garbanzos, de 70 á 100. Aceite, de 50 á 54 rs. arroba. Vino, de 15 á 20 id.

CORREOS.

ENTRADAS.—De Madrid y su carrera á las 12 y 41 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á la una y 40 minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera á la una y 31 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

PARTEIDAS.—Para Madrid y su carrera á las 3 y 22 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera. Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde.

Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

por que lleva su nombre, comenzó á recorrerlo con gran detenimiento, rodeado de su séquito, del jefe de la casa, Sr. don Carlos Barrie, del Sr. D. Manuel L. Villaverde, jefe de los capitanes, y de todos los de los otros buques fondeados en bahía.

Muy repetidas preguntas hizo S. M. al señor Guillermo Villaverde, capitán del «Alfonso», de las cuales podía deducirse ciertamente que es entendido en asuntos de navegación.

En cada uno de los departamentos del buque íbase fijando muy minuciosamente, no perdonando ningun lugar, desde la primera cámara hasta el toldado; informándose tambien del servicio de á bordo con gran escrupulosidad.

Bajó despues á la cámara donde se hallaba dispuesta la mesa, de un modo extraordinariamente confortable.

Durante este tiempo, una banda de música tocaba piezas variadas y escogidas.

Cerca de las dos eran cuando la régia comitiva se puso en movimiento, saliendo S. M. sobre cubierta.

La falúa real atracó al costado del «Alfonso», é hizo el estandarte morado, entrando S. M. á su bordo. En aquel momento el cuadro que se ofrecia á la vista del espectador, era verdaderamente maravilloso.

La cubierta del buque llena de los convidados y de los oficiales de los barcos de la Compañia; los marineros en las vergas; la banda tocando lo Marcha real y la tripulacion contestando unánime á los vivos dados por el capitán de la nave, todo ello formaba un bello conjunto digno de un buen cuadro.

Separóse la falúa real marchando velozmente hacia el «Cocodrilo», cañonero que se hallaba á alguna mas distancia del «Alfonso», y siguiendo hacia la escuadra inglesa, donde se nos dijo que S. M. iba á hacer una visita.

Despues empezaron á embarcarse en el vapor auxiliar los primeros expedicionarios, trayendo todos á Cádiz un gratísimo recuerdo de aquellas horas pasadas tan deliciosamente.

En la travesía se vió á la falúa real separarse del costado de la capitana inglesa, dirigiéndose á la Carraca á hacer una visita en los arsenales y continuar despues hasta terminar el día, con el banquete dado en obsequio de la Marina.

Nuestro agosto Monarca se ha despedido ayer de la escuadra que personalmente ha mandado durante el tiempo de su expedicion marítima, habiendo dirigido con tal motivo á las dotaciones de los buques una importante alocucion, con la cual tenemos gran complacencia en honrar nuestras columnas.

Dice así:

EL REY.

á las dotaciones y tripulaciones de esta escuadra.

Habia ya compartido con el ejército las penalidades de una campaña gloriosa, aunque triste, porque fué lucha irracional. Conocia, pues, de cerca todo lo que él vale en sus diferentes armas.

Al dejar hoy el inmediato mando de estos buques, que por donde quiera son el sosten de nuestra querida enseña nacional, llevo un recuerdo gratísimo de los que en ellos consagrais la vida al servicio de la patria, sobre un elemento tan indócil á la voluntad de los hombres.

Durante los breves días en que con vosotros he compartido tal clase de vida, si no he llegado por completo á apreciarla, he adquirido idea clara, por lo menos, de los peligros que en ocasiones tendreis que afrontar, de las privaciones que otras veces habreis de sufrir y de las dificultades que tiene siempre que vencer el marinero de guerra para disponer útilmente de sus medios de accion en momentos determinados ó imprevistos y como cumple á la honra de la nacion depositada en cada buque en que tremola nuestro pabellon.

Dáme, pues, el parabien de haber conocido por mi mismo el buen estado militar y marino de la escuadra de instruccion, el excelente espíritu de disciplina de sus tripulaciones, el celo por el servicio y valor práctico profesional de sus comandantes y oficiales, en los diferentes ramos que constituyen la Armada, que con los especiales dotes de su comandante general oportunamente desplegados, han producido tales resultados, no obstante el corto plazo transcurrido desde que estas fuerzas se agruparon.

Despues de visitar ahora los Departamentos de Cartagena y Cádiz, me apresuraré á visitar tambien lo mas pronto que me sea posible el del Ferrol.

Así conoceré todas las necesidades de la Marina militar y podeis estar seguros, de que hasta donde los recursos de la nacion consientan procuraré mejorarla, y proteger su desarrollo, tan necesario para estrechar nuestras relaciones en el exterior, como para la defensa de nuestras ricas provincias ultramarinas y del comercio nacional.

Quiera Dios que cuando nos volvamos á ver continúe gozando la Península española de los beneficios de la paz que ya hoy toca. Quiera Dios que para entonces reine tambien la paz, como espero, en las provincias de Ultramar, y espero tambien con su ayuda que si un deber imprescindible os llama al combate lograis los triunfos que en otros tiempos habeis sabido alcanzar, y que ha obtenido ya bajo mi mando el valiente y sufrido ejército, siempre rival vuestro en honor y patriotismo. Tales son los votos que hace al despedirse de vosotros nuestro Rey y Almirante.—Es copia.—Montejo.

era hasta cierto punto admitir el sufragio. La reunion se verificará el Domingo anterior al día en que se abran las sesiones del Parlamento.

En medio de las discusiones de estos días no deja de chocar que los constitucionales se sulfuran tanto y hasta casi pusieron un obstáculo á la entrada en la legalidad de los radicales, mientras los conservadores liberales se mostraban dispuestos á batir palmas y cantan el hecho como un triunfo para la consolidacion de las instituciones.

Temióse días pasados que el comercio de esta corte se negara á admitir en pago los billetes del Banco de España; pero á consecuencia del permiso adquirido por nuestro primer establecimiento de crédito para adquirir partes con destino á la acuñacion de monedas y la creencia de que se retirara una gran cantidad de papel, ha mejorado mucho la situacion y se ha iniciado un fuerte movimiento de baja en el cambio de billetes.

Los periódicos se entretienen discutiendo si debe ó no venir á España el Obispo de Urgel pero yo creo que esto es tiempo perdido puesto que nadie ha pensado por ahora en semejante cosa.

Ya habrá pasado por esa capital la Srma. Sra. Princesa de Asturias que saldrá esta noche de Madrid á las diez y llegará á Sevilla á las tres de la tarde del lúnes.

Como supongo á V. mas al corriente que á los madrileños de todos los pormenores del viaje del Rey, nada le digo sobre este asunto que es hoy el que tiene fija la atencion pública. Dentro de pocos días Córdoba albergará en sus muros al jóven monarca, y los cordobeses no podrán menos de apreciar los altos dotes del sucesor de S. Fernando.

La apertura del parlamento turco parece como que ha dado tregua á las cuestiones de aquel desventurado país.

El 3 por 100 consolidado cerró á 11'22.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes.

—El gobernador de Alava ha multado en 250 pesetas al alcalde de Victoria y varios individuos de aquel ayuntamiento, por no haber asistido el domingo al acto del sorteo.

—De la iglesia parroquial de la aldea de San Jorge han sido robados dos copones, un caliz, una patena y una cucharilla, todo de plata.

Tambien ha sido robada la iglesia de Valverde de Leganés, llevándose una custodia de 17 pulgadas de alto por 8 de latitud, un caliz, tres patenas y una concha para bautizar, todo de plata.

—La sala de lo criminal de la audiencia de Valencia ha sobreesido la causa contra el director del «Gradador» de Alicante, por abuso de imprenta é injurias á la autoridad, declarando las costas de oficio.

—Está haciendo estragos la epidemia variolosa en algunos pueblos de la provincia de Palencia.

—Se ha ido á pique dentro del puerto de Barcelona la corbeta española «Prado».

—Próximamente 200 se dice que son los comités que tiene en provincias el partido mod. rado-histórico.

EL REY EN LA BAHIA DE CADIZ.

El día 24 lo dedicó S. M. á la marina mercante y á la de guerra desde las primeras horas de la mañana, hasta las diez de la noche, en que abandonó á San Fernando para asistir en Cádiz al Concierto sacro que la Sociedad del Casino le tenia dedicado.

La primera excursion del Monarca fué á ver la magnífica obra del Dique de la casa Lopez, en donde fué recibido con entusiasmo por los numerosos obreros á quienes la Compañia, en solemnidad de la régia visita, les habia dado ese día de descanso.

En la parte mas avanzada de las obras, se habia levantado un altísimo arco de triunfo, formado con herramientas y envase de las primeras materias que allí se emplean.

El régio viajero, despues de haberse detenido minuciosamente en los detalles y conjunto del dique, salió muy complacido de esta obra colosal y de grandísima utilidad para Cádiz.

Después pasó S. M. á bordo del «Alfonso XII.» en union de la régia comitiva, y se les incorporaron los ministros de la corona, señores Cánovas y Sylveia, con otros altos dignatarios que habian partido de la ciudad á las diez y media, en un vapor de los de la casa A. Lopez.

Una vez el rey dentro del hermoso va...

de la Pasion de Ntro. Redentor Jesucristo y de las Angustias de su Santísima Madre, en la Iglesia del exconvento de San Agustin; predicará el señor D. José del Carpio y Montilla.

—Cuarto día de quinario al Santo Cristo de la Expiracion en la Iglesia de San Francisco, dando principio al toque de oraciones.

—Cuarto día de solemne quinario que los Excmos. Sres. Condes de Villaverde la Alta consagran al Smo. Cristo de las Penas, en la Iglesia parroquial de Santiago, en sufragio de su señor padre el Excmo. Sr. Marqués de Benameji, dando principio á las oraciones: predicará el Sr. D. Rafael de Espejo y Coronado.

—El Jueves Santo á las oraciones saldrá de San Basilio la hermandad de Ntra. Sra. de Belen y Pastores, rezando por las calles y haciendo los ejercicios de la Via-Crucis, dirigiéndose á la Iglesia de San Pablo, donde á sus espensas predicará el sermón de Pasion el señor D. Manuel Bravo.

El hermano mayor y Junta directiva suplican á todos sus hermanos y á los de Ntra. Sra. del Rosario, asistan á estos devotos ejercicios.

—Los asociados á la Córte de Maria visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. del Socorro, en su iglesia.

Los hermanos de la cofradia del Santísimo Cristo de Gracia que deseen adquirir túnica para asistir á la procesion del Santo Entierro, pueden pasar á recogerlas en casa del Hermano mayor.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA. ABONO.

Precio del abono por las veinte funciones.—Palcos proscenios de primero y segundo piso, sin entradas, 700 reales.—Idem idem de tercer piso, sin idem, 500.—Plateas, palcos principales y de luto, sin idem, 500.—Palcos segundos, sin idem, 200.—Butaca, con entrada, 120.—Delantera de anfiteatro, con idem, 80.—Lotes de 20 entradas numeradas, cada una para su respectiva funcion, 60.

Precios diarios de las localidades en el despacho.—Palcos proscenios de primero y segundo piso, sin entradas, 50 reales.—Idem de tercer piso, sin idem, 40.—Plateas, palcos principales y de luto, sin idem, 40.—Palcos segundos, sin idem, 20.—Butaca, con entrada, 10.—Delantera de anfiteatro, con idem, 6.—Idem de paraiso, con idem, 4.—Entrada general, 4 rs.—Idem al Paraiso, 2 rs.

La Empresa se reserva el derecho de aumentar el precio de las localidades cuando lo tenga por conveniente, excepto á los señores Abonados.

Queda abierto el abono desde hoy, en la Contaduría de este Teatro, á las horas de costumbre.

Aviso importantísimo.—Anunciado oficialmente que S. M. el Rey D. Alfonso XII honrará esta poblacion, se avisa á los señores abonados que la noche que se digne asistir á este teatro les serán reservadas sus localidades al precio de abono.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 25 de Marzo de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Despues de tanto como se habia hablado en la prensa, en los círculos y hasta en las sencillas reuniones sobre la actitud de los radicales que se separaron de los amigos y propósitos de Zorrilla, nos encontramos sin saber el rumbo que tomarán, puesto que «El Imparcial» ha contestado á la «Iberia» de modo que el asunto está si cabe mas confuso que antes, diciéndose que se daran noticias en tiempo oportuno sobre los pensamientos de los que siguen á Bcerra y Martos. No falta quien saque á relucir el cuento del que iba en mangas de camisa y con un córte de levita al hombro esperando llegara la última moda para aprovechar el paño, que por fin y postre hubo de servirle para que forraran su ataud.

Ya han obtenido los históricos la autorizacion necesaria para celebrar la gran reunion en que han de elegir su junta directiva, nombrando los comités provinciales una especie de compromisarios que los representen, pues ha prevalecido la idea esperar de que algunos creian que esto...

despues de dejar acostados á dos meses de pocos años, salió de la cama á asuntos precisos. A los pocos días volvió á ver si dormian, y con sorpresa que la casa estaba vacía. La desesperacion de la madre era inmensa. La multitud que rodeaba la casa sin atreverse á penetrar en ella, y la infeliz mujer precipitarse á las llamas en direccion á la habitacion de sus hijos, cuyos lastimeros ois. Al poco tiempo era un monton de ruinas, y en ellas se encontraron tres masas de huesos carbonizados. La madre harto abrazada á sus hijos, á quienes no pudo salvar.

cuantas enfermedades llevan su origen á los boletines de fallecimiento, la mas comun, la que cada día mata mayor número de victimas, es la tisis pulmonar. En duda alguna, la tisis pulmonar, en sus diferentes hechos, primero en sus comienzos y despues en otras muchas formas, han probado que el alquitrán de resinoso del pino, ejerciendo accion notabilísima y en estrecha union con los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

La mejor manera de emplear al Alquitrán de resinoso del pino, es en forma de cápsulas. Las cápsulas de Alquitrán de Guyot, llegadas á ser un remedio popular para combatir con éxito seguro las citadas enfermedades. Se toman en dosis de dos cápsulas, á la hora de las comidas, y el alivio se deja sentir rápidamente.

Para evitar las numerosas imitaciones de que este producto ha sido objeto, exijase en la etiqueta del frasco el firma Guyot impresa en tres colores, y el depósito en las principales farmacias.

BANCO DE ESPAÑA.

COMISION DE CORDOBA.

El pago del próximo mes de Abril para el pago del coupon de las obligaciones del Banco y del Tesoro de las Indias interior y exterior que vencen el 1.º del mismo, cuyo domicilio en la capital, se haya solicitado antes del día 13 del corriente, se anuncia al público, para que los interesados puedan personarse en aquel día en esta comision á cobrar los intereses que correspondan, previa la presentacion de sus títulos, y con las formalidades que el Banco tiene establecidas.

Córdoba 24 de Marzo de 1877.—El Comisionado, Pedro Lopez.

Administracion del matadero y carnicerías.

Semana del 15 de Marzo de 1877. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Corderos.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes 'Cabezas de ganado vacuno' (8295), 'Idem de lanar y cabrio' (3205), 'Total consumo' (11500), 'Movimiento de la Bolsa de corderos' (Ris. Mrs.).

Atencion á fin de la semana anterior. 1267 25

Preso obtenido en la presente. 177 9

Atencion que resulta para la presente. 1445

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen. Córdoba 22 de Marzo de 1877.—El Administrador, Francisco Serrano.

Los señores Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, el día dos de Abril, en la Iglesia parroquial del Apóstol Santiago por el Excmo. Sr. Marqués de Benameji (q. e. p. d.), cuyos sufragios se dedica la Excmo. Sra. Marquesa, recibirán el estipendio de diez reales.

Boletin religioso.

—Hoy.—San Ruperto, obispo y conde.

—JUEVES CIRCULAR.—Hoy, no hay.

—Cuarto día de septenario solemne.

SECCION DE AVISOS.



Son el mejor y mas agradable de los purgantes

MAQUINAS DE VAPOR VERTIC

DIPLOMA DE HONOR

Medalla de oro y Gran Medalla de oro en 1878. Medalla de Plata en 1889 (equivalente a la Gran Medalla de oro) en la Exposición universal de Viena.



Portátiles, fijas y locomóviles, de 1 a 20 caballos. Superiores por su construcción, son las únicas que han obtenido las más altas recompensas en las Exposiciones y la medalla de oro en todos los concursos. Mas barato que ninguno de los otros sistemas. Ocupan poco sitio, no exigen instalación, llegan siempre montadas y prontas a funcionar, queman todo clase de combustibles y pueden ser conducidas por cualquiera. Por la regularidad de su marcha, se aplican a todas las industrias, a la agricultura, al comercio y a la agricultura.

HEINRICH LACHAPPELLE
RUE DU FAUCONNAGE-BOISSONNIERE, EN PARIS

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE LLOFRIU.
Flor de arroz especial.

El Patti conviene a todas las señoras desear de conservar o recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones a que esta sujeta; da con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia empaquetada, es adherente e invisible y presta a la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al mismo contacto de una alhaja, como ocurre a los preparados con emulsores.

Cuidar de las falsificaciones e imitaciones.
Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sres. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Reloj.—Sres. Martin y Gimenez, Librería.

Violeta.

TISIA
BRONQUITIS
RESFRIADOS
TOS

Tratamiento racional y económico por las
CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT

Cada frasco de un precio de 3 fr. 50 contiene 60 capsulas, por consiguiente este tratamiento viene a salir a 40 ó 45 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instruccion.
Para evitar las imitaciones y falsificaciones, exijase sobre la etiqueta la firma Geroy en tres colores.

Depósito en Jerez.—Drogeria de Vargas, calle Larga.

ENFERMEDADES DEL PECHO

CURACION POR LOS
HIPOFOSFITOS

El DOCTOR CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la Tisis pulmonar, tiene en conocimiento de sus colegas, los señores médicos que no reconoce como verdaderas ni recomienda ningunas otras preparaciones que las que son fabricadas por M^r SWANN, Farmacéutico, 12, calle Castiglione en París.

Los Jarabes de Hipofosfitos de Sosa de Cal y de Hierro se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del DOCTOR CHURCHILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre el tapon y además la etiqueta con la marca de fabrica de la Botica de SWANN. Se venden en las principales Boticas de España.

Arrendamiento. Desde S. Juan del Corriente se hace de la casa calle de Letrados núm. 22 y de los portales inmediatos juntos con que se separados. Desde el día se hace de uno de los portales desalquilado. En la calle del Castillo núm. 5 darán razon.

Arrendamiento Para desde San Juan en adelante se arrienda la casa núm. 40, calle del Caño de Tras-castillo; para tratar con su dueño, Cementerio de San Miguel número 4. Almorá. 18-4

Cristóbal Fernandez.

Broncista.—Letrados núm. 1.

Se funde toda clase de piezas según modelo ó dibujo: se venden, componen y ebloran bombas para pozos; quinqués de mesa, pared y colgar, accesorios para ellos, braseros de axofar y cobre, grifos de todos tamaños, carrillos para pozos, arzafeas y hornillas de hierro fundido; plomo en tubos, planchas y barras, chapas de zinc.

ENFERMEDADES DEL PECHO

Tos, Gripe, Tos ferina, Bronquitis, Catarro.

JARABE PECTORAL DE P. LAMOUREUX

En el tratamiento de las diversas afecciones de pecho, el Jarabe de Pierre LAMOUREUX, es un agente terapéutico muy eficaz. Sus propiedades calmantes le colocan entre los medicamentos pectorales de primer orden. Los médicos mas celebres le recomiendan con especialidad.

PASTA pectoral de P. LAMOUREUX

Esta pasta goza de las mismas propiedades calmantes que el Jarabe.

Depósito general en París, rue Vauvilliers, 45

Y además en todas las principales Farmacias.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.
Enseñanza gratis a domicilio.



Un año de crédito
sin aumento alguno en los precios.

Pidense catálogos ilustrados con listas de precios a

LA COMPANIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid,

ó a las sucursales siguientes:

ESPAÑA.	ESPAÑA.
Badajoz. San Juan 32.	Tarragona. Bajada de la Misericordia 4.
Barcelona. Plaza del Angel Boria 1.	Valencia. Mar 53 y 55.
Bilbao. Arenal 18.	Valladolid. Acera de San Francisco 26.
Cádiz. Columna 20.	Zaragoza. Alfonso I 41.
Córdoba. Ayuntamiento 14 y 16.	
Coruña. Real 18.	
Gerona. Plaza de la Constitución 10.	
Huelva. Concepción 12.	
Lérida. San Antonio 9.	
Madrid. Carretas 35.	
Málaga. Duque de la Victoria 1.	
Palma. Bolsería 8.	
Sevilla. O'Donnell 5.	
Sta. Cruz de Tenerife. Sol 39.	

Agujas á 6 rs. docena, hilos de lino y algodón, torzales, piezas de recambio para toda clase de trabajos.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa calle de Asonal-cas, desde las dos de la tarde en adelante pueden verse dichos efectos, como tambien macetas de laureolas francesas. 15-9

Arrendamiento. Desde San Juan próximo en adelante se hace de la casa número 11 calle de la Algría. Para tratar Fernando Colon antes Caniza número 15. 12-7

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de la casa número 14, calle de la Palma, apropiado para un labrador, pues tiene, como vulgarmente se dice, todos sus menesteres para dicho objeto; puede verse todos los días á cualquiera hora; darán razon en la calle Isabel II núm. 2. 16-6

Venta. Se vende un precioso kiosco, dentro del cual pueden estar sentadas doce personas. Es muy apropiado para adorno de un patio ó jardín, para utilizarlo en una hacienda de campo de recreo ó para tienda de campaña en la feria. Tiene en sus lados puertas de periana tronzadas. En la calle del Baño núm. 5, se ve y pueden tratar con su dueño. 16-3

Venta. Se hace de una docena de hermosos macetones de laureolas; en la calle de la Muela número 4 darán razon. 16-3

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa calle Horno del Camello núm. 15. Darán razon en la librería del «Diario.»

Venta. Se hace de una gran cantidad de magníficos bojes en la calle Convalecencia núm. 2. Para tratar en la Botica de la Judería, de D. Rafael Blanco. 6-6

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa de nueva construcción, con cómodas y estensas habitaciones empapeladas y acristaladas, en la calle del Baño de San Pedro núm. 5. Para tratar de su renta y condiciones en la del Duque de la Victoria (antes Huevos) número 4. 16-4

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 1 calle Horno de San Juan, perfectamente obrada y acristalada. Para tratar en la número 16 calle de los Leones. 15-4

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de la casa núm. 4, calle de Santa Victoria; en dicha casa se hace almoneda de un piano vertical, francés y nuevo, de un órgano de trece registros, y de varios cuadros al óleo. 16-5

Desde primero de Enero de 1878, se arrienda el cortijo de Gil-Perez, en la campiña y término de Almodóvar del Rio, compuesto de 731 fanegas de tierra con encinar y excelente rojío, y un magnífico aguadero. Para tratar de su arrendamiento y condiciones está encargado de ello don Rafael García del Castillo, Notario de esta, que vive calle del Reloj núm. 3. 14

Venta de posada. Se hace de la posada denominada de San Anton, en el campo del mismo nombre, señalada con el número 11, y sita en la carretera general de Madrid. Contiene muchas y buenas habitaciones, grandes cuartos y departamento especial para tienda. La persona á quien acomode puede acudir á tratarla á la misma posada, donde se le informará del precio de la venta, y podrá verla á su satisfacción. 8-7

Arrendamiento. Se hace desde el día ó desde San Juan próximo de la casa principal de nueva construcción calle Horno de San Juan número 4, con muchas y estensas habitaciones, cuadra y cochera. Para tratar con su dueño D. Manuel García Lopera. 16-6

Segunda enseñanza.

El preceptor de Latín y Humanidades D. Pablo Antonio Fernandez de Molina, tiene abierta clase de Latín y Castellano en su casa calle de Fite-ro núm. 3, dándose con el esmero é interés que ya tiene acreditado.

Tambien ha dispuesto, á instancia de algun interesado, otra de la misma asignatura, preparatoria para el grado de Bachiller.

En la referida su casa, calle de Fite-ro, se admiten internos; derecho que se reservó al asociarse (solo por el presente curso) como director, con los señores D. Ricardo Illeras y D. Rafael Melendo, que tambien lo son del Colegio de San Fernando en esta ciudad. 22-20

Naranjas. En la calle de José Rey número 16, se toman á precios convencionales, según su calidad, sacaras de naranja agria y china, fresca y seca, siempre que estén partidas á cascos. 6-6

Piedra. Se venden algunos sillares de piedra en la casa calle Horno de San Juan núm. 4. 16-4

Venta. La de seis hermosas macetas de laureolas en la calle del Baño de S. Pedro núm. 13. 16-6

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle Góngora núm. 14. Se informará en la librería de este periódico.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante del corriente año, se hace de dos departamentos independientes por completo uno de otro, situados en la Rivera, donde está hoy el pueste de leche de vacas, por renta bastante módica; tienen habitaciones á propósito para viviendas, almacenes ó depósitos, por sus buenas condiciones; tambien pueden servir para cuartos. Para tratar, calle Luca-no números 28 y 30. 6-5

Arrendamiento. Se hace de el próximo S. Juan de la casa principal calle de Jesús Crucificado núm. 6, para tratar calle del Liceo núm. 5. 6-6

Picon de orujo. Se avisando á los puntos siguientes: lle del Gran Capitan, horchata memorialista de la puerta del Caldo, esquina á la calle de la Encarnación, y esquina de la Cruz del taberna de Matias Perez.

Pérdida. La persona que haya extraviado varios papeles eumentos de algun interés, puede recogerlos en la redaccion de este periódico.

Arrendamiento. El día se hace de la casa calle de la Madera núm. 21, veinte y cinco espaciosas habitaciones, jardín, granero, agua de pozos abundantes. Para tratar en la misma.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de los portales que lindan con el Ayuntamiento, que hoy tienen en arriendo, que todos saben disfrutarse mejor sitio de esta población. Darán razon en la misma calle número 16.

Arrendamiento. Se arrienda la casa plazuela del Jurado núm. 3, de construcción moderna, contiene en el piso bajo cinco habitaciones, despensa, cuadra, carbonero, etc., en el principal dos galerías, toda de cielos rasos, y en segundo piso lavadero, palomar y hermosa azotea; para tratar en la misma casa.

Venta. El esquimo pendiente de naranjas de las huertas de las Jurada y Celina. En casa de Exema. Sra. Marquesa viuda de Calcazar se tratan.

Pérdida. El Viernes Dolores á las dos de la tarde se extravió un pañuelo de Holan con borlas negras, desde la Espartería, Librería Onesta de Lujan, calle del Reloj, la plazuela de la Compañía.

Si la persona que lo hubiese extraviado lo devolviera á su dueño vive en la calle Carreteras número 10, donde se le dará una gratificación y el agradecimiento y gratificación en caso.

Magníficos órganos armónicos de un efecto realmente sorprendente, no conocidos en España hasta el día, procedentes de casa onursal de Arnalich y Compañía de Barcelona. Depósito por comision plaza de D. Gerónimo Pina núm. 10, donde se informará de todas condiciones y circunstancias que deseen saber, de dos de la tarde de la noche.

Pérdida. Un para-agua de ballenas, color café, con la forma de alcapata, se le cayó el mango de Ramos por la tarde á la trada de la iglesia de los Dolores, entre las gentes que intercambiaban paso, á un individuo que fue á parte en el Stabat Mater.

La persona que lo hubiese recogido tendra la bondad de entregarlo en casa núm. 4, calle del Tesoro, donde se le dará una gratificación y gracias.

Botas de montar. En este establecimiento de caza, situado en la calle de San Pablo, número 6, propiedad de D. Rafael Vega, conocido por el Montañés, se encuentran buen surtido de dichas botas, confeccionadas con el mayor esmero y escogido material. Tambien se venden, muy variado, de botas.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace del edificio que fue convento de Capuchinos, varios grupos de habitaciones, pendientes los unos de los otros, y espaciosos graneros. Se trata con Manuel Baena, Carreteras 43.

Anuncio. En la huerta del Naranjo distante de esta ciudad como dos kilómetros, situada en las vertientes de la sierra é inmediata las hermosas huertas del Brillante Mirabueno y Saldaña, se arriendan habitaciones para la presente temporada. Para tratar en la casa número 10, calle de Ramirez Casas Deza.

Blasco, horticultor, huerta que fue de los Padres de Graella en Córdoba.

Venta de plantas de varios colores entre ellas, camelias, magnolias, naranjos y fuchsias dobles; se confeccionan ramos, se hacen platos para jardines y se plantan.

Venta de Eucalyptus en macetas. 16-6